

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1²⁵** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 40 minutos, y se pone á las 6 horas y 11 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7³⁰ mañana, 2 y 4³⁰ (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7³⁰ m., y 5⁴⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 7⁵⁵ mañana, y 5⁵⁵ tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7⁵⁵ m., 2³⁰ y 5⁵⁵ (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7³⁰ mañana y 5⁴⁵ tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Exaltacion de la santa Cruz, cuando el emperador Heraclio habiendo vencido al rey Cosroas la trajo desde Persia á Jerusalem.

San Cornelio, papa y mártir, en Roma en la vía Apia; el cual en la persecucion de Decio, despues de haber sido desterrado, fué mandado azotar con varas emplomadas; y luégo juntamente con otros veinte y uno entre hombres y mujeres fué degollado.

San Cereal, soldado, y Salustia, su mujer, instruidos en la fe por el mismo san Cornelio, en el mismo día fueron tambien degollados.

Los santos mártires Crenciano, Víctor, Rosula y General padecieron en Africa.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En Santa Fe concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; en seguida las adoraciones y estacion al Santísimo; á las diez y á las once habrá misa con meditacion y estacion. Por la tarde, á las seis y media, tendrá lugar un rato de meditacion con intermedios de música, y en seguida se cantará á toda orquesta el Santo Rosario en honor de la Virgen Madre del Buen Camino, el *Te-Deum* y la solemne reserva.

En Santa Cruz se celebrará la festividad de su Titular; á las diez tertia y misa mayor con sermón por el P. Melchor Plánas. Por la tarde los actos de coro, solemne procesion con el *Lignum Crucis*, y terminada esta se adorará la Vera-Cruz.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

En la Merced, al anocheecer, comenzará la novena en honra de Nuestra Señora de las Mercedes, con exposicion y sermón que predicará el P. Melchor Plánas. Todo el cántico y orquesta de la misma será del acreditado Maestro D. Guillermo Massot.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL

EL MOTIN DE LA CORUNA

De *El Liberal* tomamos los siguientes detalles relativos á dicho suceso:

«En los centros oficiales se recibieron ayer telegramas del gobernador civil de la Coruña, dando cuenta de un motin ocurrido anteanoche en aquella capital entre el pueblo y los dependientes de consumos.

Las noticias á que nos referimos dicen que gran número de paisanos promovieron un tumulto contra los cobradores del arbitrio municipal; que aquellos apedrearon á la fuerza armada, destruyeron las casillas del resguardo, forzaron la puerta de la casa donde vive el arrendatario de dicho impuesto, y se apoderaron de todos los libros y papeles relativos á la cobranza, papeles y libros que fueron pasto de las llamas.

De la refriega resultaron heridos cuatro paisanos y varios dependientes del resguardo.

La calma quedó restablecida á las once de la noche, y la autoridad empezó á instruir las oportunas diligencias, verificando algunas prisiones.

El motin volvió á reproducirse ayer mañana, y en su nueva aparicion revistió caracteres más graves.

Los paisanos, en vista del triunfo obtenido la noche anterior, posesionáronse de las puertas de la ciudad, con ánimo de impedir á todo trance que adueñen derechos los artículos que se introduzcan para el consumo.

En los primeros momentos parece que lograron

sus propósitos; pero noticiosa la autoridad de la actitud del pueblo, ordenó que las fuerzas de la Guardia civil y algunas del ejército obligaran á los amotinados á disolverse.

Léjos de intimidarse los revoltosos con la presencia de las fuerzas, continuaron en la misma actitud, llegando á tal extremo las cosas, que el jefe de éstas mandó hacer fuego contra las turbas.

Tres paisanos cayeron heridos, dispersándose por el pronto los demás.

Dícese que uno de los tres no fué herido por los disparos de la tropa, sino por habérsele reventado en la mano un cartucho de dinamita que llevaba preparado.

Los amotinados no hicieron uso de las armas, pues si bien hay un oficial y cuatro soldados contusos, lo están á consecuencia de pedradas recibidas durante la refriega.

El tumulto de la Coruña tiene el siguiente origen:

El día 1.º del corriente se hizo cargo de la cobranza el nuevo arrendatario de los derechos de consumos, quien parece empleaba excesivo rigor en el ejercicio de sus funciones.

El domingo, muy de mañana, algunos grupos de vecinos se presentaron en los fielatos para impedir á los abastecedores de extramuros la introduccion de géneros; pero fueron disueltos por los agentes del gobernador y algunos individuos de la Guardia civil, pudiendo los vendedores, entre ellos las lecheras, aforar sus mercancías, aunque no atreviéndose á penetrar en la poblacion por temor á los amotinados.

Poco despues se presentaron estos en grupos más numerosos, arrollando á los guardias de orden público que custodiaban los fielatos, que fueron invadidos y destrozados. Acto seguido se dirigieron á casa del arrendatario y apedrearon el edificio, rompiendo los cristales de los balcones.

El gobernador dispuso el envio de fuerzas de orden público y Guardia civil, que fueron recibidas por los amotinados á pedradas y disparando dos ó tres tiros.

La fuerza cargó sobre los revoltosos, obligándoles á dispersarse, resultando heridos en la frente el oficial que mandaba la Guardia civil, varios individuos del cuerpo y algunos agentes y paisanos.

Tambien sufrió una contusion el teniente coronel del tercio de aquella comandancia.

Respecto á lo ocurrido ayer, la prensa de la tarde lo refiere con bastante exactitud.

Las fuerzas empleadas para dominar el motin fueron dos secciones de infantería, que venció la ligera resistencia de los revoltosos, haciendo algunos disparos.

A las seis de la tarde el orden se hallaba restablecido.

Se han hecho algunas prisiones, quedando los detenidos á disposicion de la autoridad judicial.

En las esferas oficiales se concede ó se aparenta conceder escasa importancia á los sucesos de la Coruña, que los amigos del gobierno entienden—y nosotros tambien—ser hechos puramente circunstanciales, de carácter local y sin otras proporciones que las que se han permitido darles las autoridades de aquella capital.

Y decimos que se han permitido darles las autoridades, porque hay un detalle—no consignado anoche por los periódicos que dan cuenta de aquellos acontecimientos,—que demuestra la ligereza, impremeditacion ó pusilanimidad con que ha procedido la autoridad civil ante un conflicto nada extraordinario, por desgracia, en nuestro país, donde con frecuencia las torpezas ó exageraciones de los gobernantes producen la irritacion y la protesta de parte de los gobernados.

De un motin por una cuestion de consumos, que tiene numerosos precedentes—con particularidad desde la famosa ley del Sr. Cos-Gayon—ha resultado, por virtud de la conducta del gobernador civil de la Coruña—una sublevacion que deberíamos creer formidable, á juzgar por el número de víctimas, á

no conocer exactamente los móviles, propósitos y tendencias de los amotinados.

Por que algunos grupos de paisanos mal aconsejados se hayan excedidos en la forma de reclamar contra las violencias de que á su juicio son víctimas, no tiene derecho el gobernador civil para resignar el mando—como lo ha hecho—apresuradamente y como quien se encuentra al frente de una rebelion superior á los medios de que dispone su autoridad, en manos del capitán general del distrito, que como era consiguiente dispuso desde luego el empleo de las fuerzas del ejército para reprimir un alboroto que, seguramente hubieran dominado más fácilmente y de modo menos sangriento los agentes de policia y la Guardia civil.

En los centros oficiales se disculpa la conducta del gobernador civil de la Coruña, diciendo que dicha autoridad ha debido temer que el motin de la capital tuviera resonancia, y en otro sentido, en el Ferrol, donde aquella presume que existen trabajos revolucionarios. Pero esta excusa es inadmisibile, porque una autoridad celosa de sus deberes tiene obligacion de establecer las debidas diferencias entre los accidentes de la casualidad y los proyectos preconcebidos.

Es así que en la Coruña ha surgido casual é inopinadamente un motin por una cuestion de carácter local? Pues la conducta del gobernador resignando el mando en la autoridad militar, por algunas pedradas y dos ó tres tiros de pistola, constituye una falta grave que envuelve la responsabilidad de la sangre derramada por las fuerzas del ejército.

Los sucesos de la Coruña, objeto anoche de la conversacion general, se prestaban, como todos los de su especie, á grandes exageraciones.

Decíase que había siete ú ocho paisanos gravemente heridos; que un oficial del regimiento de Murcia se hallaba en el mismo caso y que habian sido muertos un sargento y un cabo del mismo cuerpo; pero la verdad es que en los centros oficiales no se tenia noticia—segun en ellos aseguraban,—de estos pormenores, y que, por lo tanto, debemos considerarlos novelescos.

La intervencion de las tropas en el motin de la Coruña se verificó ayer muy de mañana.

En el resto del día no volvió á turbarse el orden, y tanto las autoridades locales como las de Madrid pudieron entregarse al descanso, dando por terminado el conflicto.

A las once de la noche se habian retirado á sus respectivas habitaciones en el ministerio de la Guerra el ministro y el subsecretario de aquel departamento.

En Gobernacion, el ministro fué tarde á su despacho y estuvo en él poco tiempo, y el subsecretario dedicó las primeras horas de la noche á comer en Fornos en compañía de varios autores dramáticos que celebraron su anunciado banquete de *sainetes*.

El subsecretario de la presidencia, Sr. Cañamaque, asistió tranquilamente á la representacion del *Fausto* en la Alhambra, despues de haber transmitido al Sr. Sagasta, telegráficamente, las últimas tranquilizadoras noticias de la Coruña y de haberle escrito una larga carta oficial explicándole extensamente los sucesos ocurridos en aquella poblacion.

En Madrid ¡cosa rara! no se tomó precaucion alguna, prueba de que para los Sres. Pavia y Zurgasti no andaban mezclados en los sucesos de la Coruña los pícaros revolucionarios.

Durmamos, pues, en paz: España está tranquila.»

EL NAUFRAGIO DEL CABO MAYOR

Un vapor de la Compañía Vasco-Andaluza, el *Cabo Mayor*, se perdió, en las altas horas de la madrugada del viernes último, en el mismo sitio de su nombre, por rara coincidencia.

El buque, que era de 1.200 toneladas, pertenecía á la matricula de Bilbao, había salido de dicho puerto á las seis de la tarde con cargamento gene-

neral, al mando de su capitán D. Roman Boman de Olaveaga.

A poco más de media noche llegó á la vista de Cabo Mayor, con viento NE., marejada floja, horizontes achubascados y estado de la mar del mismo viento, viéndose la luz del faro con intermitencias.

Hallándose el buque—según cálculos—á cinco millas al N. de dicha luz, se cerró completamente en niebla, sin verse nada á cortísima distancia, como sucede siempre en estos casos.

En vista de esto, el capitán, siguiendo las prácticas marineras y lo que dispone el reglamento, ordenó parar la máquina y que funcionara continuamente la bocina.

Así pasaron próximamente tres horas hasta que el piloto de guardia sintió rompientes por la proa sin ver la luz del faro, por efecto de la cerrazón, que era cada vez más espesa. Inmediatamente dió orden por el telégrafo que comunica desde el puente con la máquina para que ésta impulsara hacia atrás; pero al hacer cabeza el barco varó de proa sobre los arrecifes de la costa, produciendo la mayor consternación en los tripulantes y en los pasajeros, que eran cuatro, á lo que parece.

Sondadas las bodegas y encontrando en ellas bastante agua, dispuso el capitán que parte de la tripulación preparara los botes, destinando el resto á ver si se podía salvar el buque.

Viendo que era inútil intentarlo, por falta de elementos á bordo, dispuso el capitán que se embarcaran los pasajeros y tripulantes, que á las cinco de la mañana fueron recogidos por el vapor *Palмира*, quedando en uno de los botes el capitán con algunos marineros en espera del día custodiando el buque.

En el momento de embarcarse en los botes la tripulación y el pasaje, crugió el palo trinquete, cayendo por la banda y abriéndose el buque por el tercio de proa.

No han ocurrido desgracias personales, y el capitán y la tripulación del buque, dice un periódico de Santander, han hecho cuanto marineramente podían hacer en tan críticas y tristes circunstancias.

Ni el buque ni el cargamento estaban asegurados, calculándose la pérdida de todo en unos tres millones de reales.

Se han recogido algunos efectos del buque y harinas, maderas, hierro y otras mercancías.

CORREO DE HOY.

MADRID 10 DE SETIEMBRE.

El ministro de Gracia y Justicia tiene terminado el proyecto de ley de matrimonio civil.

Descansa en el principio de que es obligatorio que los contribuyentes se inscriban previamente en el registro civil, dejándoles después en libertad de efectuar el matrimonio definitivo civil y religioso, remitiendo la partida del mismo al registro para su inscripción.

Sin el primer requisito, ningún matrimonio tendrá validez jurídica ante el Estado.

— S. M. la reina doña Isabel presidió ayer, en unión del obispo de Vitoria, las funciones religiosas verificadas en el santuario de San Ignacio de Loyola, así como la procesion, en la cual tenían puesto oficial los duques de Granada, marqueses de Narros y condes de Guaqui, como parientes del fundador de la Compañía de Jesús.

Doña Isabel ha ofrecido una visita oficial á los RR. PP. Jesuitas para mitad del mes actual, y algunas otras particulares á otras comunidades religiosas.

La permanencia de S. M. en Azcoitia se prolongará todo el mes actual y algunos días del próximo.

— En la Coruña, según telegrama del gobernador, reina completa tranquilidad.

Los introductores no acuden á los mercados con la frecuencia que lo hacían antes del motin, creyéndose estén cohibidos por la actitud que han tenido muchos abastecedores.

— Escasas son las noticias de Filipinas que conduce el vapor-correo *San Ignacio de Loyola*, procedente de Manila, de donde zarpó el 1.º del mes próximo pasado con rumbo á Barcelona.

La prensa local aboga por la inmediata colocación del cable submarino entre la gran isla de Luzon y el Archipiélago de Visayas.

La orden de Recoletos se disponía á aumentar el número de sus misioneros en Mindoro. Esta medida es considerada como utilísima para los adelantos de aquella feraz isla.

— Noticias recibidas del Tonkin dicen que durante el mes de Agosto han sido martirizados 700 cristianos en Tanhoa. Añaden que existen 9 000 cristianos en peligro de perecer de hambre. Treinta aldeas, habitadas por cristianos, han sido incendiadas.

El movimiento revolucionario que se ha iniciado en Méjico se extiende á los Estados de Tamaulipas y Nuevo Leon.

— El Papa ha destinado la cantidad de 300,000 francos á la organización de una Exposición del arte religioso, que se llevará á cabo en los jardines del Vaticano con motivo del quincuagésimo aniversario de su ordenación.

— La escuadra italiana ha abandonado á Mahon.
— El cólera aumenta en Torre Annunziata, cerca de Nápoles.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 10.—El periódico el *Gaulois* confirma hoy que el embajador de España Sr. Albareda hará á fines de mes un viaje á Bélgica, en compañía del presidente de la Cámara Sr. Floquet.

El *Figaro* corrobora la noticia de que el señor Probat irá á España con una misión temporal, que tendrá por principal objeto el estudio de las causas de la crisis comercial por que atraviesa la Península.

Nueva-York 10.—Según un despacho de Méjico, unos 300 indios de la Sonora han atacado á 200 mejicanos, pasándolos á cuchillo.

Esta noticia ha producido gran sensación en la capital de aquella república.

Viena 10.—El príncipe Alejandro de Bulgaria ha llegado á esta capital.

Tanto en la estación de Pesth, como en la de Viena, ha sido objeto de una verdadera ovación.

El sentimiento público ha aprovechado esta circunstancia para dar un testimonio de afecto al príncipe y una muestra de reprobación á la conducta de los gobiernos de Berlín y San Petersburgo.

El príncipe ha proseguido su viaje en dirección á Ingenheim.

Londres 10.—A pesar de las dificultades que se oponen á la vuelta del príncipe Alejandro de Battemberg á Bulgaria, las cuales parecen que hacen imposible su reelección, el *Times* de esta mañana manifiesta todavía esperanzas de que la Asamblea nacional de Bulgaria dé una muestra de independencia, y sobreponiéndose á la voluntad del czar, proclame de nuevo á su antiguo soberano.

Los órganos oficiales rusos no consideran, sin embargo, posible semejante atrevimiento por parte de la Cámara búlgara.

San Petersburgo 10.—El periódico *Nova Vremia* dice hoy que, á pesar del veto de Inglaterra en la cuestión de Oriente, Rusia no se detendrá en su camino.

Se considera muy importante esta declaración, dadas las condiciones especiales de la prensa rusa.

Dublin 10.—Se han amotinado los soldados de un regimiento inglés, encargado de cooperar el embargo de los colonos irlandeses que se niegan al pago de los arriendos.

Los soldados dicen que no quieren prestarse á funciones que ellos juzgan vergonzosas é impropias del servicio militar.

Han sido arrestados 15 de los principales promovedores del motin, los cuales serán juzgados con todo el rigor de la ordenanza.

Viena 10.—El príncipe Alejandro ha llegado á Darmstad, habiendo merecido una cariñosa acogida.

Los emperadores de Alemania se encuentran en Estrasburgo, habiéndoles recibido al llegar á esta plaza fuerte el rey de Sajonia, acompañado de toda su corte.

Paris 10.—El ministro de la Guerra Mr. Boulanger, que acaba de llegar á Paris, de vuelta de Niza, ha salido á presenciar las maniobras militares del décimo octavo cuerpo del ejército.

El barón James Rostchild, cumpliendo un encargo que le dejó al morir su madre, ha distribuido entre los pobres de esta capital 120,000 francos, por conducto de los establecimientos benéficos israelitas.

Madrid 11.—Ninguna noticia importante del interior.

Afirmase que Francia y Rusia se han aliado contra Alemania, creyéndose inminente el conflicto en Oriente.

El *Correo* hace grandes elogios de Alemania por su renuncia á la concesión que le había otorgado por el gobierno español de establecer una estación naval en las islas Carolinas, reconociendo la plena soberanía de España. Dice que el Sr. Moret presentará á las Cortes los documentos de las negociaciones seguidas para conseguirla.

Paris.—Inglaterra hace preparativos para armar vapores mercantes.

Los rusos se preparan para la campaña.

En Sofía se acentúa la discordia de la Cámara.

Madrid 11.—Telegramas de Paris desmienten, calificándolo de pura fantasía, el rumor de una alianza secreta de Francia y Rusia contra Alemania.

Telegrafían de la Coruña que reina completa tranquilidad y acuden los campesinos al mercado.

Una fragata de guerra brasileña, mandada por el infante D. Augusto, ha fondeado en Santa Cruz de Tenerife.

El vapor *Vulcano* ha marchado á Canarias.

GACETILLA LOCAL.

El sábado por la mañana en el Palacio Episcopal se repartieron limosnas á los pobres de esta ciudad á nombre del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo con motivo de su feliz llegada á esta capital.

La noticia se divulgó rápidamente, y fué tan inmensa la multitud que invadió el Palacio, que hubo necesidad de suspender la repartición.

Los pobres bendecían y aclamaban á S. E. Ilustrísima cuando recibían el óbolo, y en sus rostros se veían bien marcadas las señales de la más afectuosa gratitud.

Las autoridades militares, acompañadas de numerosas comisiones de Jefes y oficiales de los cuerpos é institutos de la guarnición de esta plaza, pasaron ayer mañana á visitar al Excmo. é Ilmo. Sr. Don Jacinto M.ª Cervera, Obispo de esta Diócesis, en su Palacio.

Esta tarde, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en preparación á la festividad de su titular la Exaltación de la Santa Cruz, se cantarán los actos de coro, en seguida la Rda. Comunidad rezará la estación, y á las siete y media se cantarán completas solemnes.— Los fieles pueden ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia desde primeras vísperas de hoy hasta puesto el sol del día de mañana.

Las fiestas cívico-religiosas que ayer se celebraron en los caseríos de La Bonanova y Son Sardina estuvieron muy concurridas, principalmente la primera, cuyo oratorio desde las primeras horas de la mañana fué continuamente visitado por los devotos.

En la iglesia de Son Sardina se celebró también fiesta.

Según la distribución de fondos del presupuesto provincial las obligaciones del presente mes de Setiembre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administración.	5478'50 pts.
Por id. de Servicios generales.	2258'33 »
Por id. de Cargas.	4474'86 »
Por id. de Instrucción pública.	5573'89 »
Por id. de Beneficencia.	31766'07 »
Por id. de Corrección pública.	1250'00 »
Por id. de Imprevistos.	833'33 »
Por id. de Obras diversas.	2708'33 »
Por otros gastos.	1877'77 »

Total. 56221'08 pts.

Desde el día 15 del corriente mes, hasta fin de Noviembre inmediato, se admitirá por la Intervención de Hacienda de esta provincia el cupon correspondiente al vencimiento de primero de Octubre próximo, de Deuda perpétua al 4 p^o interior y exterior, y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del cuatro por ciento de corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

La presentación se hará por medio de facturas que se esponderán en la portería de aquella Oficina, advirtiéndose para conocimiento de los interesados que no se admitirán otras, más que las que contengan impresa la fecha del vencimiento.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del Distrito de la Lonja se sacan á pública subasta, por término de veinte días, las fincas que á continuación se expresan:

Una porción de tierra nombrada la *Marjadeta*, en el punto Baix de Biniaraix, en la huerta del mismo nombre y pago, *Las Taragentas*, de cabida de una área setenta y siete centiáreas; ha sido justipreciada en 400 pesetas.

Una pieza de tierra huerto llamada *S'hort de Biniaraix*, en la huerta del mismo nombre, de cabida de cinco áreas nueve centiáreas; tasada en 1.000 pesetas.

Una casa con corral y carrera en el punto la Alquería del Conde, de Sóller, calle de Rulian, número 6, de la manzana 36, de planta baja, piso y dos vertientes, de cabida de unos treinta metros cuadrados; ha sido valorada en 1.450 pesetas.

Y una porción de tierra ó corral contiguo y anejo á dicha casa, de cabida de noventa y siete decímetros; queda justipreciada en 350 pesetas.

Estas cuatro fincas se hallan situadas todas en el distrito municipal de la villa de Sóller, y queda señalado para su remate el sábado 2 del próximo Octubre á las once de su mañana en los estrados de dicho Juzgado.

El juéves se marchó nuestro paisano el Rdo. Padre Anastasio Borrás, comisario general de los Carmelitas descalzos en España.

Segun ha dicho un colega, algunos jóvenes vecinos de Muro, al regresar de la fiesta de María, serian las dos de la tarde del miércoles, cometieron atropellos con los habitantes de la Alquería Blanca sin respetar mujeres y ancianos, resultando algunos heridos; y como si esto no bastara la emprendieron en el camino contra viajeros de la Puebla y de Santa Margarita, que igualmente regresaban á sus casas; temiéndose no sin motivo, que estos trataran de tomar represalias.

El hecho se comenta.

En la subasta celebrada el viérnes ante la Comisión provincial para contratar la cubierta de hierro del edificio que se está levantando para palacio de la Diputación, se presentaron dos postores: el primero por el tipo de presupuesto y otro por 12609 pesetas, que lo fué el conocido maestro D. Antonio García Rullan.

Segun leemos en un periódico madrileño que ha tenido ocasion de ver un telegrama del secretario general del ministerio del Interior en Francia, monsieur Perreau, la *Sociedad de valores* á lotes, establecida en aquella capital, y con sucursal en Barcelona y en esta, ha sido definitivamente cerrada por la autoridad, habiendo huido MM. Martin y Pistote, directores de la misma.

En la última sesion celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital se renovó la mitad de la Comisión inspectora del censo electoral para diputados provinciales de este Distrito, y la constituyen los señores D. José Estade, D. G. Serra y B., D. Andres Salvá y D. José Alcover.

Ha sido destinado á la estacion telegráfica de Alayor, y ha tomado ya posesion de ella, el oficial aspirante de telégrafos nuestro paisano el jóven don Nicolas L. Garau.

La escuadra de instruccion ya no irá al Cantábrico; pero abandonará pronto el puerto de Ferrol con rumbo á Cádiz; permanecerá en este puerto ocho dias y se dirigirá á Cartagena. La escuadra no irá á Mahon hasta el mes de Noviembre próximo probablemente.

Tal es el movimiento de la vendimia en Felanitx que, la mucha gente que se ocupa en las faenas

agrícolas no es suficiente para llenar las atenciones que reclaman los campos y los viñedos, sintiéndose en dicho pueblo la falta de brazos, y más que de brazos, la falta de medios de acarreo para abastecer de carga á los buques anclados en Porto-Colom.

El sábado por la mañana dió principio el Consejo de guerra que se está celebrando en la Comandancia de Carabineros de esta provincia, para ver y fallar la causa seguida contra varios paisanos por insultos de obra y de palabra á una pareja de dicho cuerpo.

Parece que, en vista de la propuesta de la casa Descole de Barcelona, el Ayuntamiento de nuestra ciudad ha acordado acceder á que se practiquen ensayos del adoquinado de madera de aquel sistema, privilegio esclusivo de la casa.

El celoso Sr. Comandante de Marina, D. Luis de Leon ha pasado enérgicas órdenes á sus subalternos para evitar en lo sucesivo la pesca con dinamita.

Aplaudimos que se tomen estas medidas para estirpar un abuso cuyos resultados recaen sobre los mismos que lo efectúan.

Desde el 16 al 30 del presente mes estará abierta en la secretaría de la Universidad de Barcelona la matrícula para la enseñanza de Practicantes y Matronas.

Llamamos la atencion de las personas que deseen adquirir muebles de lujo y de mérito artístico, sobre el anuncio de la almoneda que se ha abierto en la calle de la Marina.

El sábado al anocheecer en la calle de la Galera fué detenido un carruaje tirado por dos caballos que se había escapado pocos momentos ántes de la plaza de la Seo.

No ocasionó más desperfectos que el choque con un carreton en el sitio en donde fué detenido.

Ayer á la hora de itinerario salió para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime II*. Se llevó la correspondencia, 41 pasajeros (de los cuales varios son quintos que van destinados á servir á la armada) y carga.

Anteayer, á eso de doce de la noche, fueron conducidos á Capuchinos en estado de embriaguez cuatro ingleses que promovían escándalo por las calles de esta ciudad.

A las ocho de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Valencia, el vapor-correo *Union*, trayendo la correspondencia, 35 pasajeros, cargamento de arenques y otros efectos.

Entre los pasajeros llegados hoy de Valencia, figuran 24 gitanos de todo sexo, que, segun parece, vienen á ganarse el sustento en ésta con unos borricos, osos y monos amaestrados, los cuales llevan aún más plingue que ellos.

Conviene que la municipalidad y policia se enteren de cómo se las arreglan tales huéspedes, pues ¡nos han dejado siempre tan malos recuerdos!

El sábado fondearon en nuestro puerto el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Alberti, procedente de Cullera, con cargamento de arroz; la balandra *San José*, patron D. Miguel Pascual, de Torredonbarra, con vino; el laúd *San Antonio*, patron don José Frau, de Alicante, con efectos; el laúd *San José*, patron D. Bernardo Palmer, de Argel, con salvado; y el bergantin goleta *Amistad*, capitán D. Julian Villalonga, de Vigo, con frutos del país.

Se despacharon el pailebot *Dolores*, patron don Juan Simó, para Denia, con leña; la balandra *Union*, patron D. Francisco Ramon, para Cartagena, con carbon; la balandra *María*, patron D. Bruno de Lúcas, de Sevilla, con cebada; el laúd *Dolores*, patron D. Antonio Cintes, para Mahon, con 1 pasajero y efectos; y la balandra *Rebelde*, patron D. Pablo Roca, para Ibiza, con leña.

Ayer únicamente entró el laúd *San Rafael*, patron D. Rafael Bonet, de Bona, con habas.

El sábado por la mañana en la calle de Bauló al descargarse un hombre un hierro muy pesado que llevaba sobre la espalda, hirió el pié del dueño de un establecimiento de bebida de dicha calle, y le aplastó dos dedos.

Fueron enseguida á socorrer al herido los médicos municipales y otros dos más.

En el vapor-correo *Union* ha llegado esta mañana el Rdo. Sr. D. Jaime Sampol, Capellan Castrense.

GÉNOVA.

Sita en dicho punto y con vista al mar se alquila una magnífica y espaciosa casa, con ricos muebles ó sin ellos; tiene jardín y colmena sistema ingles.

Ademas se desea vender un buen caballo, con su correspondiente carreton.

Informarán los Sres. Lassalle Hermanos ópticos, calle de San Nicolas. 4-4

Muebles.

Por ausentarse de esta el dueño de algunos muebles de lujo, desea venderlos á precios módicos; para informarse dirigirse á la carpintería de la calle de Oliva, núm. 18.

Horas de venta: desde las once á las dos.

Maderas.

Se han recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallan á precios muy cómodos.

También tiene ilegado un cargamento de tablonés Abeto Canadá (Sprusso) que se venderán al Muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos. 5-6

VENTA Á PLAZOS.

VENAT Á PLAZOS.

PIANOS HARDT

Unico representante,
PERELLÓ.

GRANDE ALMONEDA.

Se efectuará todos los días en la calle de la Marina n.º 58, piso 2.º, siendo las horas de despacho desde las 8 de la mañana á 12, y de 2 de la tarde á las 6. Entre los muebles de lujo figuran arquillas y camas salamónicas, sillas antiguas y aparatos para bujías que pueden servir para los Templos sagrados. También hay enseres de cocina y demás muebles. 4-5

Marina, n.º 58.

Viaje á Cette.

Del día 14 al 16 del corriente saldrá de este puerto para el de CETTE el vapor

BELLVER

admittiendo carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria 14. 4-6

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores.

El acreditado y veloz vapor español MALLORCA saldrá de este puerto para el de

ARGEL.

el miércoles 15 de Setiembre á la una de la tarde, Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

PERICAS Y C.ª

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

Precios de los sacos para trigo á reales 2'75 uno. Id. de las cuerdas. . . . á id. 1'50 libra.

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96, ex-fábrica de papel PALMA DE MALLORCA. 3

Pérdida.

El día 9 del corriente se perdió una cadena de reloj con dos monedas antiguas de oro y un jacinto y una medalla de plata, desde la calle del Jardín Botánico, Olmos, Puerta Pintada y Estacion del ferro-carril; se gratificará el hallazgo á quien lo presente: informarán en la Librería de Guasp, Morey 6. 1-2

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á la 10 n.

Han sido nombrados Subdirectores primeros de impuestos los Sres. Frutos y Revilla; de contribuciones D. Alejandro Latorre, y de Rentas D. Agustin Martinez Caveró.

Madrid 10, á las 10 n.

Se asegura que triunfará el candidato ruso para el trono de Bulgaria, creyéndose que ántes ocupe la regencia.

Pronto visitará Mr. de Freycinet á Burdeos, Tolnesa y Montpellier.

Madrid 11, á las 9'30 m.

Se comenta la carta fechada en Bayona, la cual se atribuye al Sr. Ferreras, publicada por *El Correo*; en ella se insinua que la cuestion del sufragio universal dividirá á la mayoría.

Madrid 11, á las 10'15 m.

En los círculos diplomáticos se cree que pronto se hará pública la alianza de Rusia con Francia, concertada antes de los últimos sucesos de Bulgaria.

Madrid 11, á las 10'30 n.

Se comentan las cartas que publica *El Progreso*, escritas por Bravo Murillo, oponiéndose á la abdicacion de la Reina Isabel, aconsejándole que rechazara á las personas á quienes se atribuya influencia peligrosa

Madrid 12, á las 3'20 t.

Se ha dispuesto que se tributen al cadáver del Vice-almirante Linch, en Canarias, los honores de Capitan general.

El Ministro de Comunicaciones de Francia ha visitado al Sr. Moret.

Madrid 12, á las 5 t

Resulta ser inexacto que se hayan hecho detenciones de empleados en las caballerizas Reales por efecto de desfalco, únicamente nueve han sido declarados cesantes por causa de irregularidades.